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1. СМИ о Таймыре 
 

География действия арктической ипотеки может быть расширена 
Предложения депутата краевого парламента Сергея Сизоненко вошли в рекомендации 

парламентских слушаний. 
Государственная Дума РФ направила федеральному правительству рекомендации 

парламентских слушаний на тему: «Законодательное обеспечение опережающего 
социального развития Дальнего Востока и Арктики», состоявшихся 24 июня. Среди прочих, 
рекомендации содержат предложения депутата Законодательного собрания Красноярского 
края Сергея Сизоненко. 

«На этих парламентских слушаниях, — сообщил парламентарий, — представил 
участникам мероприятия информацию, основанную на проведённой нами аналитике 
сложившейся ситуации. К сожалению, не только Дудинка не вошла в состав населённых 
пунктов, на которые не распространилась арктическая ипотека, но и город Игарка, и ещё ряд 
городов в других Арктических регионах России. Учитывая, что федеральные стратегические 
документы акцентируют внимание на снижение естественного прироста населения, 
миграционный отток и, как следствие, сокращение численности населения, а также 
отставание сроков развития инфраструктуры Северного морского пути, я предложил 
рассмотреть возможность распространения действия арктической ипотеки на стратегически 
важные города, являющиеся портами Северного морского пути, входящие в состав 
Арктической зоны. Напомню, портами Северного морского пути в Арктике являются 
Мурманск, Архангельск, Игарка, Дудинка и Диксон, Певек (Чукотка), Сабетта (Ямал), 
Петропавловск-Камчатский, Владивосток». 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке огласили результаты повторных выборов в Горсовет 

Восьмого сентября в муниципальном образовании «город Дудинка» состоялось 
повторное голосование по выборам депутатов Дудинского городского Совета пятого созыва 
по одномандатным округам № 1, № 9 и № 13. По информации Таймырской Долгано-Ненецкой 
территориальной избирательной комиссии № 1 Красноярского края выборы признаны 
действительными и состоявшимися. 
 По одномандатному избирательному округу № 1 победителем выборов стал Иван 
Желтиков с результатом 59,65 процента голосов. 

По одномандатному избирательному округу № 9, набрав 74,6 процента голосов, победу 
на выборах одержал Евгений Най. 

По одномандатному избирательному округу № 13 победителем стал Дмитрий 
Кошкарев, который получил 84,21 процента голосов. 
 
К сведению пассажиров городского автобусного маршрута № 2 

Администрация города Дудинки информирует, что для приведения в соответствие с 
требованиями безопасности дорожного движения, с 16 сентября изменяется маршрут 
городского автобуса № 2. В частности, из маршрута исключается остановка «Дом фото», 
расположенная в районе дома № 38 на улице Горького. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Норникель оспорил в суде предписание Роспотребнадзора о нарушении режима НМУ в 
Норильске 

Арбитражный суд Красноярского края удовлетворил заявление ПАО "ГМК "Норильский 
никель" о признании недействительным предписания управления Роспотребнадзора по 
Красноярскому краю об устранении нарушений, выразившихся в непринятии мер по 
снижению загрязнения атмосферы в Норильске, говорится в материалах суда. 
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Как сообщалось, Роспотребнадзор проводил плановую проверку 
производственных объектов Заполярного филиала "Норникеля" в Норильске, по результатам 
которой было установлено, что компания не приняла в полном объеме меры по 
предотвращению и снижению загрязнения атмосферного воздуха в период неблагоприятных 
метеорологических условий (НМУ, режим регулярно вводится на территории Красноярского 
края в зимнее время). 

"Норникель" не согласился с предписанием, заявив, что оно было выдано 
Роспотребнадзором "за пределами предоставленных ему полномочий". Перечень 
мероприятий по уменьшению выбросов загрязняющих веществ в период НМУ также был 
разработан, утвержден и действует на производственных объектах компании. 
 Иск с требованием признать соответствующее предписание недействительным был 
подан в суд в начале января. 

ИНТЕРФАКС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Грантовая поддержка инициатив северян выросла в два раза 

Грантовая поддержка северян выросла в два раза - соответствующие поправки на 
заседании Правительства края внесли в государственную программу «Сохранение и развитие 
традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности коренных малочисленных 
народов». 

Теперь размер господдержки проектов, направленных на приобщение детей и 
подростков к родной культуре, языку, национальным видам спорта и традиционным видам 
хозяйственной деятельности малочисленных народов, увеличен с 200 тыс. руб. до 400 тысяч. 

В этом году на поддержку культурных инициатив северян из краевого бюджета будет 
направлено порядка 3 млн рублей. Ежегодно победители конкурса по этой номинации 
реализуют от 7 до 10 различных проектов. Их авторы проводят мастер-классы по 
декоративно-прикладному искусству северных народов, обучают детей традиционным видам 
хозяйствования, родному языку и пр. 

«Увеличение предельных размеров грантовой поддержки по данной номинации 
связано со значительным удорожанием услуг, оборудования и материалов, необходимых для 
реализации грантовых проектов. Кроме этого, на встречах северяне и сами не раз 
высказывали предложения о необходимости увеличить суммы поддержки», - пояснил 
руководитель агентства Антон Нарчуганов. 

Отметим, краевой грантовый конкурс агентство по развитию северных территорий края 
проводит ежегодно. В этом году на реализацию проектов северян в различных номинациях 
будет направлено 20 млн рублей (помимо вышеназванной номинации есть и другие). 

В целом за последние пять лет поддержано 120 проектов жителей Крайнего Севера на 
сумму почти 200 млн рублей – созданы различные мастерские, небольшие предприятия по 
изготовлению сувениров, цеха по обработке мяса оленя и др. 

Красноярский край 
 
Снижение рождаемости и рост смертности: Красноярский край потерял в населении 

В Красноярском крае в первом полугодии 2024-го произошла убыль населения: людей 
родилось меньше, чем за тот же период прошлого года, а умерло – больше. Уменьшился и 
миграционный прирост. 

Демографические показатели отражены в традиционном докладе Красноярскстата о 
социально-экономическом положении региона с января по июнь включительно. 
 Всего за полгода в крае родились 12 392 человека – это на 4% меньше, чем год назад, 
или на 517 малышей. Умер 18 501 житель, или на 2% больше, чем за тот же период в 2023 
(2% – это минус 365 человек). 
 В итоге в регионе сложилась естественная убыль населения в 6109 человек. Год назад 
убыль составляла 5227 человек. 
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Уменьшился и миграционный прирост – всего в край за полгода прибыли 51 376 
человек, но уехало больше: 52 319. Так что пришлого населения стало меньше почти на 1000 
(на 942 человека, такова миграционная убыль). 

Между тем год назад наблюдался прирост в 4081 человека: тогда в край прибыли около 
58,5 тысячи, а уехали 53,4 тыс. мигрантов. 
 Миграция уменьшилась как внутрироссийская, так и международная, включая 
государства СНГ. Так, из этих стран прибыло за полгода 6256 человек, и в итоге сложилась 
миграционная убыль в 191 человека. Год назад здесь был прирост в 3549 человек. 

Люди уезжали из края: в сравнении с первым полугодием 2023-го миграционный приток 
сократился почти в пять раз 
 Больше всего людей прибыли за шесть месяцев 2024-го из Таджикистана и Киргизии 
(3199 и 1584 человека), а если брать дальнюю «заграницу», – то из Китая, 260. 
Соответственно и уехало из края больше всего представителей этих стран. 

Переехавших в край из других регионов России оказалась 14 961, и убыль в сравнении 
с 2023 годом сложилась и здесь: минус 730 человек. Год назад тут наблюдался прирост в 532 
человека. 
 Таким образом, если сложить естественную и миграционную убыль, население 
Красноярского края уменьшилось примерно на 7000 человек за полгода. 

ДЕЛА 
 
В этом году капитальный ремонт провели в 468 домах края 

С начала года в 468 многоквартирных домах края модернизировали 713 общедомовых 
систем – крыши, фасады, электрику, фундаменты, подвалы, лифты, системы 
теплоснабжения, водоотведения, горячего и холодного водоснабжения, газоснабжения.   

Ремонт газового и лифтового оборудования является приоритетным. По программе 
капремонта в домах края появились 3235 новых лифтов и 564 новых систем газоснабжения. 
Замене подлежат ещё больше 5,5 тыс. лифтов, по мере истечения срока эксплуатации, и 
свыше 700 систем газового оборудования. 
 При капремонте газового оборудования обновляют всю систему: вентиль на входе в 
подъезд, газовые трубы, краны, подводку к плите, устанавливают в каждой квартире 
сигнализатор загазованности. Все лифты, которые устанавливают по программе капремонта, 
оснащены светодиодным долговечным освещением, современными, антивандальными 
кабинами с зеркалами и датчиками движения, не позволяющими закрываться дверям, если в 
проёме стоит человек. 

Красноярский край 
 
Число заболевших ОРВИ в Красноярском крае за неделю выросло на 40 % 

За первую неделю осени в Красноярском крае зарегистрировали 7 873 заболевших 
ОРВИ, из них 3 608 — дети. Об этом сообщили в Роспотребнадзоре.   

Для сравнения, в последнюю неделю лета в регионе выявили только 5,5 тысяч случаев 
ОРВИ.  Но в Роспотребнадзоре заявили, что, несмотря на рост заболеваемости, в настоящее 
время эпидемический порог во всех возрастных группах населения не превышен.  

«Сезонный подъем заболеваемости обусловлен циркуляцией респираторных вирусов 
негриппозной этиологии (риновирусов), а также формированием детских организованных 
коллективов после выхода с летних каникул», — пояснили в Управлении. 

Там также напомнили, что осень — это время простудных заболеваний, поэтому сейчас 
особо важно соблюдать меры личной профилактики и вакцинироваться до начала подъёма 
заболеваемости гриппом. 

newslab 
 
Мошенники начали использовать сайты судов. В краевой прокуратуре рассказали о новой 
схеме мошенничества. 

Киберпреступники проверяют сайты судов, подыскивая себе жертву, в отношении 
которой уже имеется информация о судебных заседаниях. Далее мошенники выбирают 
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ближайшие заседания, после чего звонят жертве (ответчику по гражданскому делу), 
представляясь помощником судьи (секретаря судебного заседания) соответствующего суда. 

Они сообщают, что ответчик не получил извещение (повестку) на грядущее судебное 
заседание на портале «Госуслуги», и требуют получить это извещение. Для этого нужно 
передать код из СМС–сообщения. Таким образом злоумышленник получает доступ к порталу. 

«При обращении преступники называют конкретные судебные заседания, где жертвы 
являются ответчиками, реальные даты. Звонящие представляются именем реально 
существующего помощника (секретаря) судьи. «Помощник» ведёт разговор напористо, 
требует немедленно получить извещение, поэтому граждане могут не распознать 
мошеннические действия», — уточнили в прокуратуре. 

Напоминаем, что никому нельзя называть приходящие в СМС–сообщениях пароли. 
Данные сведения предназначены только для вас и не подлежат передаче третьим лицам! 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: РФ должна быть готова отражать агрессию с любых направлений, включая 
морские 

Россия должна быть готова к любому развитию международной обстановки, а наши 
вооруженные силы – должны обеспечивать надежную защиту суверенитета и национальных 
интересов. Об этом во вторник, 10 сентября заявил президент России Владимир Путин, 
который по видеосвязи принял участие в стратегических учениях Военно-морского флота 
(ВМФ) «Океан-2024». 

Глава государства отметил, что России необходимо быть готовой к отражению 
«возможной военной агрессии в любых направлениях, в том числе в океанской и морской 
зоне». ВМФ играет ключевую роль в решении этой задачи, добавил Путин. 

Он также подчеркнул, что Соединенные Штаты стремятся добиться военного 
превосходства и тем ломают сложившийся баланс сил в мире. Вашингтон формирует 
предпосылки для опасной, кризисной ситуации, планируя развернуть ракеты средней и 
меньшей дальности и отрабатывая переброску перспективных ракетных систем «под 
предлогом противодействия» российской и китайской «угрозе». 

«Своими агрессивными действиями США стремятся достичь ощутимого военного 
преимущества, тем самым сломать сложившуюся архитектуру безопасности и баланс сил в 
АТР (Азиатско-Тихоокеанском регионе — TRUD.RU). Фактически, США провоцируют гонку 
вооружений, не считаясь с безопасностью своих европейских и азиатских союзников», — 
приводит слова российского лидера сайт Кремля. 

Учения ВМФ России «Океан-2024» будут проходить в Тихом и Северном Ледовитом 
океанах, а также в Средиземном, Каспийском и Балтийском морях с 10 по 16 сентября. В них, 
по данным Минобороны, будут задействованы свыше 400 боевых кораблей, подлодок и судов 
обеспечения, более 120 самолетов и вертолетов, порядка 7000 единиц вооружения, военной 
и специальной техники, а также 90 тысяч военнослужащих. 

trud.ru 
 

Шойгу: Турция предлагала не бить по ядерным объектам, но Украина отказалась 
Турция предлагала договориться о ненанесении ударов по энергетическим объектам, в 

том числе атомным, Украина же от этого отказалась, заявил секретарь Совета безопасности 
России Сергей Шойгу в интервью телеканалу "Россия 24". 

"Турция нам предложила не наносить удары по объектам энергетики, не наносить удары 
по объектам атомной энергетики и не наносить удары по торговому, гражданскому флоту в 
Черном море", — сказал Шойгу. 

По его словам, президент России Владимир Путин поддержал эту инициативу, однако 
Украина отказалась от предложенного соглашения после первоначальных переговоров. 

Ранее секретарь Совбеза РФ заявил, что одной из целей вторжения ВСУ в Курскую 
область был захват Курской АЭС. 
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Глава МАГАТЭ Рафаэль Гросси, не называя виновных в атаке на ядерные 
объекты, неоднократно призывал воздержаться от ударов по Курской и Запорожской АЭС. 

Вести 
 

Медведев: глубокая вера ведет Россию к преодолению трудностей 
Заместитель председателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев подчеркнул 

важность глубокой веры в Бога в сложные времена, через которые проходит Россия. Такое 
мнение он выразил после освящения Храма святых апостолов Петра и Павла в Санкт-
Петербургском государственном университете (СПбГУ). По словам Медведева, именно вера 
и любовь к Родине помогут стране преодолеть текущие трудности и вернуться к мирной 
жизни. 

Медведев также отметил уникальную роль Русской православной церкви, особенно в 
периоды кризисов. «Вера в Бога – это личное, ее невозможно измерить, но именно она 
помогает нам справляться с многочисленными проблемами», – заявил он. Освящение храма 
и возрождение преподавания теологии в СПбГУ Медведев назвал значимыми событиями. Он 
напомнил, что решение о введении специальности теологии сопровождалось сложными 
дискуссиями, но в итоге победила правда. 

Медведев выразил радость по поводу того, что на церемонии чествовали Патриарха 
Московского и всея Руси Кирилла, которому присвоена степень почетного доктора 
университета, отметив, что эти преобразования – свидетельство изменений, происходящих в 
стране. 

govoritufa.ru 
 

Котяков: уровень безработицы в РФ вряд ли глобально изменится 
Показатель безработицы в РФ сейчас на исторически низком уровне, крупных изменений 

по нему не предвидится, сообщил глава Минтруда Антон Котяков в интервью телеканалу 
"Россия 24". 

"Мы, исходя из того прогноза, который формируется по рынку труда, видим, что у нас 
глобальных изменений на рынке с точки зрения безработицы не произойдет", – сказал он. 

Котяков также отметил, что сейчас уровень безработицы в России – 2,4%. 
Минтруд в перспективе нацелен на устранение дефицита кадров в отдельных 

профессиях. Среди них – инженеры обрабатывающей промышленности, педагоги и средний 
медперсонал. По словам Котякова, всего в списке Минтруда 170 дефицитных профессий, по 
которым доступна программа бесплатного переобучения. 

Вести 
 

Россиянам объяснили, почему дорожают ЖКУ 
Повышение тарифов на жилищно-коммунальные услуги (ЖКУ) в регионах России 

связано с комплексом причин, которые обусловлены бюджетами субъектов, состоянием 
инфраструктуры и видом топлива. Об этом рассказали эксперты отрасли. 

 «Тарифы на отдельные услуги могут вырасти и на 25%. Если это требуется для 
выполнения мероприятий на системах снабжения. В частности, на газ в этом году тарифы для 
населения выросли на 25%. Это могло сильно повлиять на платеж, если в квартире много 
зарегистрированных граждан», — цитируют «Известия» исполнительного директора 
Ассоциации предприятий сферы ЖКХ «Объединенный жилищно-коммунальный совет» Ольгу 
Сердюк. 

Издание отметило, что на федеральном уровне устанавливаются ограничения по 
максимальному изменению платы за ЖКУ. Региональные же власти на основе этого 
определяют свои индексы. 

Эксперты «Известий» подчеркнули, что собственники могут влиять на стоимость услуги 
по статье «Содержание», устанавливая отличный от зафиксированного органами местного 
самоуправления тариф. Однако для коммунальных услуг такой механизм невозможен, 
поскольку их стоимость определяется без участия собственников. Также жильцам напомнили, 
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что они имеют право требовать объяснений от управляющей компании по поводу 
начислений и обращаться за проверкой в Жилищную инспекцию или суд.  

Как сообщало URA.RU ранее, ресурсоснабжающие организации (РСО) обяжут 
вкладывать средства в обновление инфраструктуры ЖКХ и разрабатывать для этого 
инвестиционные программы. Соответствующий законопроект будет внесен на рассмотрение в 
Госдуму. 

URA.RU 
 

Минздрав РФ предупредил о новой схеме мошенничества через фейковое приложение 
Злоумышленники начали использовать новую схему мошенничества через установку 

приложения «для кешбэка», сообщил Минздрав России в официальном Telegram-канале. 
Речь идет о якобы «новом приложении» ведомства, которое позволяет вернуть часть 
потраченных на медобследования средств. 

После того, как приложение оказывается в телефоне, мошенники дают жертве форму 
для ввода данных и <...> получают доступ к банковской карте, — говорится в публикации. 

В Минздраве РФ также напомнили россиянам, что у ведомства нет специальных 
приложений. Все цифровые сервисы министерства находятся на Едином портале госуслуг. 

…Ранее житель Петербурга, который вовремя раскусил обман мошенников, едва не стал 
фигурантом дела о теракте. Злоумышленники, не сумевшие завладеть его деньгами, решили 
отомстить ему и от его имени оставили сообщение о готовящемся вооруженном нападении на 
школу. 

NEWS.ru 
 

6. Разное 
 
Почему российские власти резко выступили за ужесточение миграционной политики? 

Первая неделя сентября в этом году выдалась весьма насыщенной на события, как 
приятные, так и не особо, и именно поэтому свежие инициативы, связанные с ограничением 
миграции из-за рубежа, привлекли к себе относительно мало внимания. Это по-своему 
забавно, ведь исходят они чуть ли не самого верха – от руководства политических партий, 
включая «Единую Россию», а это позволяет надеяться, что за проблему нелегалов наконец-
то возьмутся всерьёз. 

Конечно же, громче всех прочих прозвучало заявление лидера ЕР и зампреда Совбеза 
Медведева, что трудовым мигрантам, коль скоро они приезжают к нам только работать, 
незачем тащить за собой всю свою семью. После этой реплики, сделанной 5 сентября на 
большой встрече с журналистами ТАСС, «заинтересовался» данной идеей и глава фракции 
«Единой России» в Госдуме Васильев. Но, справедливости ради, в этом поле они не одни: за 
день до Медведева против ввоза иностранцев семьями высказался председатель ГД 
Володин, а ещё до этого, 2 сентября, ЛДПР запустила специальный сайт для сбора подписей 
за запрет такого «параллельного импорта». Поднималась эта тема и 28 августа в разговоре 
Медведева с ветеранами СВО, выдвинувшимися от ЕР на местных выборах. 
 Понятное дело, что столь живой интерес к миграционной тематике у высшего 
законодательного эшелона возник не на пустом месте, но и одной лишь сутью проблемы его 
объяснить сложно. В конце концов, разговоры об огромном количестве лазеек в 
миграционном законодательстве, высокой коррумпированности этой сферы и огромных 
количествах воспользовавшихся ими нелегалов идут не первый год. Межрелигиозные и 
межэтнические трения в среде приезжих, а также между ними и коренным населением – тоже 
далеко не новость. 

Другое дело, что громкие трагедии этого года, теракт в «Крокус Сити Холле» и два 
вооружённых бунта в местах заключения радикалов-исламистов, а также ежедневные 
сообщения о тех или иных выходках мигрантов решительно повысили в обществе запрос на 
жёсткое приведение иностранных «гостей» к порядку. Есть мнение, что сама эта новая 
конъюнктура и оказалась для наших политиков важнее, чем сформировавшие её факторы. 

«Кадеты» в поисках подвига 
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Довольно характерно, что среди системных партий на ниве борьбы с 
нелегальной миграцией наиболее активна именно ЛДПР. Правоцентристский популизм стал 
её коньком ещё при Жириновском, а сейчас Слуцкий активно ищет способы отыграть провал 
на весенних выборах президента, в ходе которых главный либерал-демократ показал худший 
результат, уступив даже невнятному Даванкову из «Новых людей». 

Так что можно с полным правом сказать, что сейчас лидер ЛДПР пытается оседлать 
актуальную повестку, и это легко заметить даже по динамике публикаций. Хотя подъём 
антимигрантских настроений в стране стал реальностью ещё в прошлом году, тогда 
лейтмотивом партии была (да и осталась до сих пор) поддержка СВО, и само слово 
«мигрант» на официальных ресурсах ЛДПР практически не употреблялось. 
 К январю текущего года Слуцкий обратил внимание на общественный запрос, так что 
тема нелегалов стала подниматься партией всё чаще, а особенно же – после марта. 
Параллельно оспаривается потребность страны в трудовой миграции как таковая, с акцентом 
на то, что даже «легальные» гастарбайтеры зачастую работают не по тому профилю, который 
указан в их патентах, и уходят от налогов, а значительную часть их вакансий в перспективе 
закроет автоматизация и роботизация предприятий. 

Впрочем, вряд ли стоит упрекать Слуцкого за стремление держать нос по ветру – в 
этом и заключается функция ЛДПР как системной оппозиции. На фоне того, как всё большее 
число регионов под давлением социума вводит для приезжих ограничения на различные 
виды деятельности, и именно для того, чтобы их мягко выдавить, скорее, странно было бы 
упорствовать в борьбе за «дружбу народов». 
 К тому же, на страже последней вплоть до недавних пор прочно стояла «Единая 
Россия». В частности, всего лишь 6 августа спикер Совета Федерации Матвиенко в ответ на 
вопрос о нарастающей напряжённости между коренным населением и мигрантами прямо так 
и заявила: «Не стоит масштабировать отдельные эпизоды, у нас дружба народов». 21 августа 
Васильев в своём выступлении на молодёжном форуме «Территория смыслов» доказывал 
необходимость массовой иммиграции для поддержания численности населения. 

Забавно, что в этот же день и на этом же мероприятии Слуцкий высказался о ней 
гораздо мрачнее: как о пути к замещению этого самого населения. А ещё чуть раньше, 18 
августа, ЛДПР даже открыла специальную горячую линию для сбора жалоб на различные 
противозаконные действия «гостей». Таким образом, либерал-демократы предельно чётко 
обозначили себя как противников массового ввоза иностранцев даже по правилам и тем 
более поперёк них. 
 Но можно ли сказать, что «Единая Россия» испугалась и начала перехват повестки 
именно у ЛДПР? Нет, это не так: как уже отмечено выше, сам Слуцкий стал не 
законодателем, а лишь проводником тенденции. 

Оригиналы и копии 
Есть мнение, что настоящим поводом для беспокойства официальных властей служит 

существенный рост популярности несистемных правых сил. Сам по себе он удивления не 
вызывает: в конце концов, борьба с «инородцами» для правых – одна из родных тем, а 
пользуясь своей «неофициальностью» (и псевдоанонимностью Telegram, в котором ныне 
базируется большинство блогов националистического толка), они могут позволить себе не 
стесняться в выражениях. 

Наверное, если бы одной риторикой дело и ограничивалось, то на неё и не обращали 
бы особого внимания. Однако за время СВО правые силы, достаточно плотно занятые 
волонтёрской работой в поддержку армии, приобрели богатый опыт самоорганизации и 
реальных дел, и соответствующий авторитет у своей ядерной аудитории. Целый ряд 
добровольческих подразделений на фронте тоже не скрывает своего правого уклона, от 
умеренного, как у фанатского отряда «Эспаньола», до крайне националистического у ДРШГ 
«Русич». В эту же сторону кренятся многие ветераны и тыловые фанаты бывшей ЧВК 
«Вагнер». 
 Словом, за последние два года правые, от которых в предыдущий десяток лет 
оставалось одно название, стали достаточно заметной силой. Пожалуй, самым ярким 
примером этого служит «Русская община»: в феврале 2022 г. так назывался телеграм-канал с 
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несколькими десятками подписчиков, ныне разросшийся до 500 тысяч и положивший 
начало общественному движению всероссийского масштаба. В последнее время в новостях 
всё чаще мелькают сообщения, что РО и другие подобные объединения выставляют 
добровольцев-дружинников в помощь силовикам, особенно в ходе рейдов по нелегальным 
мигрантам. 

Казалось бы, это должно означать наличие некоего консенсуса между правыми 
активистами и властями – так оно и есть, если не полностью, то во многих аспектах. Но с 
другой стороны, ещё не забылся прецедент Пригожина, который тоже долгое время казался 
многим самым своим среди своих, а закончил вооружённым мятежом и гибелью при 
загадочных обстоятельствах. Ныне же правые силы не очень громко, но достаточно 
настойчиво агитируют свою аудиторию за низовую самоорганизацию для отпора 
«понаехавшим» – в легальном ключе, вроде «если увидел инородца-хулигана, зафиксируй 
факт и вызови полицию», но уже по собственной инициативе, без разнарядки сверху. 
 Сдаётся, что неожиданное внимание с самого верха, которое вдруг уделили 
миграционной проблеме, вызвано как раз желанием не дать этим неофициальным 
«поползновениям» развиться и укорениться. И тут бы выказать возмущение такому 
отношению властей к народной инициативе – да только вот праваки, которые по идее должны 
бы обрадоваться антимигрантскому повороту целой «Единой России», на деле встретили его 
негативно (дескать, «политиканы опять вешают лапшу») или вовсе отмолчались. 

О чём это говорит? Всего лишь о том, что собственное положение как будто 
единственных борцов с «мигрантским беспределом» им гораздо важнее реального 
искоренения этого самого беспредела. А это, в свою очередь, означает, что недоверие 
властей к правым вовсе не лишено оснований. Впрочем, хотелось бы, чтобы на этот раз 
«официалы» перехватили у них инициативу не только лишь на словах, а настоящим образом. 

Конт 
 
Русской тоске пришел конец 

В юности меня удивляло наличие в перечне смертных грехов такого, как уныние. Все 
прочие пункты представляют собой очевидные пороки вроде зависти, похоти или гордыни – и 
их присутствие в списке никогда не вызывало вопросов. Но что вредоносного в унынии? И как 
вообще можно считать пороком плохое настроение, печаль, подавленное состояние духа, 
которое нередко бывает просто болезнью – депрессией? 

Мне потребовалось довольно много времени, чтобы понять всю глубину и мудрость 
этого христианского постулата – и его актуальность не только для верующих христиан, но и 
вообще для всех людей, для человечества в целом. 

Уныние не просто окрашивает окружающий мир в серо-черные тона, не просто не 
позволяет человеку радоваться жизни. Оно отнимает силы жить, принуждает влачить 
существование. И что самое страшное – уныние создает впечатление собственной 
объективности и как бы естественности, в то время как на самом деле зачастую оно – 
наведенный морок, нацеленный на манипуляцию человеком. 
 Вы замечали, что современная культура (не только российская, а глобальная) – это 
культура уныния? Вскрытие проблем в ней давно превратилось в чернуху и сладострастное 
копание в общественных язвах. Красота преследуется и уничтожается, а ее место занимает 
уродство. Гуманизация общественных установок, расширение психологической и 
психиатрической помощи внезапно обернулось глобальным культивированием как нормы 
духовной немощи, которая охватывает прямо-таки целые поколения. 

А ведь неизменными спутниками уныния и депрессивности являются апатия, 
безразличие и бездеятельность. Создается впечатление, что это стало новым ключом к 
контролю над человечеством. Заставить людей видеть мир мрачным, уродливым, 
наполненным только злом и пороками и одновременно тем самым лишить их сил – и чтобы 
менять мир к лучшему, и чтобы сопротивляться его хозяевам. 

Эти процессы на протяжении последних десятилетий охватывали весь мир. Но наша 
страна была полигоном, на котором их отрабатывали особенно жестко. Надо отдать должное 
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предыдущим поколениям западных русистов – они знали объект своего изучения, в 
частности, такой удобный крючок, за который можно зацепить наш народ, как русская toska. 
 И их усилия при деятельной поддержке наших собственных «мастеров культуры» дали 
богатейшие плоды: российское общество на долгие годы погрузилось в беспросветное 
уныние, в котором оно не замечало ничего хорошего вокруг, а единственным лучиком света 
был все тот же Запад, воплощавший в себе единственную надежду на нормальную жизнь. 
Насколько далеко все зашло, стало понятно в начале 2010-х, когда в стране уже оформились 
многие системные сдвиги к лучшему, да и конкретные успехи и достижения стали заметны 
невооруженным взглядом. Но попытки обратить внимание людей на них, переключить их с 
«негативного режима» на хотя бы нейтральный почти всегда оканчивались неудачей, 
натыкаясь на стену уныния и привычные мантры про всеобщую разруху и деградацию, 
воровство и коррупцию, обреченность России на катастрофу в уже самом ближайшем 
будущем. 

Пожалуй, именно эта общественная депрессивность была самым опасным фактором в 
процессе возрождения России, потому что система управления этим унынием находилась за 
пределами страны, в руках ее противников, а внутри на ее подпитку целенаправленно 
работали целые общественные и профессиональные страты. 

Впрочем, они продолжают свою деструктивную деятельность и по сей день, хотя и 
стали менее заметны. Вот только теперь можно констатировать, что они потерпели 
разгромное поражение. 

«Левада-центр*» – социологический институт и иноагент – обнародовал результаты 
исследований, которые свидетельствуют о том, что жизненный оптимизм россиян бьет 
многодесятилетние рекорды: 54% наших сограждан устраивает их жизнь и еще 33% 
устраивает отчасти (что вообще-то совершенно нормально, когда тебя в твоей жизни что-то 
не устраивает). И это не случайная флуктуация: социологи центра отслеживают 
соответствующие показатели с конца 1980-х – начала 1990-х годов, и нынешние цифры 
являются продолжением устойчивой многолетней тенденции по спаду негатива и подъему 
позитива в настроениях российского общества. 
 У антигосударственной российской оппозиции, да и в целом врагов нашей страны, 
была – да и продолжает оставаться актуальной – мантра про то, что в конце концов в России 
«холодильник победит телевизор». Самое забавное, что они оказались правы: реальность 
действительно победила пропаганду. Вот только пропаганду не кремлевскую, а их 
собственную – русофобскую. Постепенные, временами небыстрые, но неуклонные и 
реальные изменения к лучшему в стране в конце концов развеяли морок беспросветности и 
уныния нашего народа. Он вспомнил, что живет в прекрасной и великой стране, которую 
можно и нужно делать еще лучше. 

С уходом подавленности пришла потребность деятельности. Люди осознали и 
почувствовали, что они на самом деле творцы собственной судьбы – и судьбы своей страны. 
И от них самих зависит, как они будут жить, чего добьются, какой будет жизнь их детей и 
внуков – и какой станет Россия. 

Взгляд, Ирина Алкснис, обозреватель РИА «Новости» 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 11.09.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,11 ▲ 0, 73 

EUR 100,50 ▲ 0, 59 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


